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平成 27 年３月議会で、広く市民の皆さんを対象にした病児・病後保育

をすると言われていたものが、院内保育にすりかわり、保育所の入児者が

少ないことも今問題になっています。今後の見通しと経営について御説明

ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

電子カルテの運用もされ、本予算で大洲・喜多地域医療ネットワーク基

盤整備事業補助金が 2,800 万円余りで予算化されています。具体的な運用

方法と個人情報の保護について御説明ください。 

 

 

 

全国自治体病院協議会長の邉見公雄先生は、総定員法で一番損をしてい

るのは委託業務ばかりだ言っています。委託あるいは民間にというその方

向ばかり模索するのはやめて、今経営をそういう直営に切りかえていく必

要が在ると思いますがいかがですか。 

大洲市１２月定例議会 

～日本共産党 梅木かづこ の 議会報告 その２～ 

梅木かづこ市議の一般質問とその答弁梅木かづこ市議の一般質問とその答弁梅木かづこ市議の一般質問とその答弁梅木かづこ市議の一般質問とその答弁    

２２２２．．．．市立大洲病院の市立大洲病院の市立大洲病院の市立大洲病院の経営について経営について経営について経営について    

医師不足の中で懸命に命を守る活動をされている医師や看護師などの関

係各位には敬意をあらわします。さて、５年前に大洲病院は黒字のうちに公

営企業法の適用でより経営がうまくいくかのように説明されました。23 年 

４月に適用になり、その年度末決算では 6,500 万円の純

損失、平成 27 年は 4,100 万円の収入減、損益では２億

3,144 万円の赤字に転落しました。今後、どのように経

営されていくおつもりか、なぜ患者が減っているのか、赤

字の要因は何かご説明下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

また、病院給食はなぜ民営化したのか、その理由を御説明ください。 

 

＜答弁＞＜答弁＞＜答弁＞＜答弁＞ 赤字の要因は、診療報酬の改定と患者数の減少が大きく影響

して収入減につながり、あわせて人勧等による職員給与、賃金等人件費

の増額、市税控除ができない消費税等の雑損失の増加が大きな要因であ

ると考えている。患者数の減少の理由については、医師の負担軽減のた

めの薬の長期処方によるものと、近年において圏域の病院で建て替え、

改修が行われており、外来患者が新しくなった病院へ流れているのが要

因かと考えている。 

 今後の経営改善については、国の医療費抑制策を反映した診療報酬の

改定が実施される中、経営は非常に厳しい状況にある。まず地域包括ケ

ア病床の導入で対応を図ろうと進めているところであり、６月と 10 月に

病棟再編を行い、現在３階の 41 床を地域包括ケア病棟とし、一般病棟間

との調整を行うことにより、経営改善を図っていく考えである。また、

今年度新公立病院改革プランを策定中であり、その確実な実施に努めて

いきたい。 

＜答弁＞＜答弁＞＜答弁＞＜答弁＞ 外部委託の理由は、病院給食のレベルを維持しながら、患者

の栄養指導にも力を入れて、医療レベルの質を上げることと、調理職員

の確保です。市の調理員の退職等により調理員が減少し、臨時職員での

対応も職員の確保が難しく、通常の勤務体制では対応が困難となり、時

間外での対応が増えるなど、職員負担が大きくなっていたこともあり、

病院給食の安全で確実な提供を維持するため、多くの専門職員を擁する

外部委託に切りかえた。 

＜答弁＞＜答弁＞＜答弁＞＜答弁＞ 院内保育のスタート時点で１名だった子どもも現在では７名

を預かっており、一時保育の利用者もある。また、今度中にはさらに園

児数が増える予定となっている。なお、院内保育所については、育休取

得職員の早期職場復帰支援、病院で働く職員が勤務に合わせて預けられ

たり、勤務中の授乳時間の確保、今後増えていくであろう女性医師の受

け入れ体制準備など、職員確保が主目的であるため、採算のとれる施設

とはなっていないが、その点御理解いただきたい。なお、病児保育につ

きましては、小児科医師不在のため、当面実施の予定はない。 

＜答弁＞＜答弁＞＜答弁＞＜答弁＞ セキュリティー面に万全を期して対応してまいりたい。 

＜答弁＞＜答弁＞＜答弁＞＜答弁＞ 医療事務については専門性が高く、人材育成にも期間がかか

る。医療レベルの向上と経費節減のためにも、委託に切りかえている。 


